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1. COMPROBACIÓN DEL CUÓRUM Y PRESENTACIÓN DE EXCUSAS; 

 

1.1. Comprobación del cuórum. 

 

Comprobado el cuórum constitucional y reglamentario, el diputado presidente declaró 

formalmente abiertos los trabajos correspondientes a la sesión extraordinaria número 

cincuenta y tres (53) del día de hoy, miércoles veintiséis (26) de julio del año dos mil 

veintitrés (2023), en su Primera Legislatura Ordinaria 2023. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Que casi llega a su fin.  En unas horas ya 

no tendremos Primera Legislatura Ordinaria.  De inmediato conocemos el proyecto de ley 

de Cámara de Cuentas de la República Dominicana. 

________________ 

 

7. INICIATIVAS CUYO CONOCIMIENTO HAYA SIDO DECLARADO DE 

URGENCIA POR EL PLENO, SIGUIENDO EL ORDEN QUE HAYA 

CORRESPONDIDO EN LA PRIMERA DISCUSIÓN; 

 

PUNTO NO.7.1: Proyecto de ley de la Cámara de Cuentas de la República 

Dominicana. (Proponente(s):  Félix Ramón Bautista Rosario). Iniciado en el Senado el 

24/08/2022 y aprobado el 18/07/2023. Depositado en la Cámara de Diputados el 

19/07/2023. (Tomados como referencia los proyectos de la senadora Faride Raful y del 

diputado Alfredo Pacheco). En Orden del Día en la sesión No.51, Ordinaria, del 

25/07/2023. Pendiente Orden del Día anterior en la sesión No.51, Ordinaria, del 

25/07/2023. En Orden del Día en la sesión No.52, Ordinaria, del 26/07/2023. Tomado en 

Consideración en la sesión No.52, Ordinaria, del 26/07/2023. Liberado de Comisión el 
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26/07/2023. Declarado de Urgencia en la sesión No.52, Ordinaria, del 26/07/2023. 

Declarado de Urgencia y aprobado en 1era. lectura en la sesión No.52, Ordinaria, del 

26/07/2023. 

»Número de Iniciativa: 09847-2020-2024-CD 

  

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Como dijimos en la sesión anterior viene 

del Senado de la República.  Nosotros en virtud de que es un proyecto ampliamente 

debatido y conocido por esta Cámara en primera lectura, que lo declaró de urgencia, 

sometemos a votación que sea liberado de los trámites de lectura, debates e ir a comisión.  

Los que estén de acuerdo pulsen ‘sí’ y los que no estén de acuerdo pulsen ‘no’, por favor… 

 

Votación 020 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley fuese liberado de los trámites 

correspondientes:  APROBADO.  100 DIPUTADOS A 

FAVOR DE 100 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco dijo:  “Pido a los señores 

diputados que ocupen sus curules que tengo algo que decirles.  Un momentito, porque 

estamos aquí.  Voten por favor, varios no han votado, liberarlo de todos los tramites, en 

virtud de que ya lo aprobamos en primera lectura.  Hay sobre cien diputados aquí y todavía 

todos no han votado, voten por favor.  ‘SÍ’ o ‘no’.  Se terminó el tiempo… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado a unanimidad, también, de los 

votantes.  Como Ley Orgánica esa es ya…  Un momentito papi, pero un momentito, ven 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=184025
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un momentito, por favor, un momentito, vamos a oír, vamos a llevar la vida al paso.  Miren 

colegas…  Todavía, apenas estamos liberando de los tramites, nos falta aprobarlo en 

segunda lectura, lo que pasa es que erróneamente dije que ya era ley. Someto a votación en 

segunda lectura, después de haber sido liberado de los trámites, el proyecto de ley de 

Cámara de Cuentas de la República Dominicana; viene del Senado, tal y como vino del 

Senado lo sometemos a votación, en segunda lectura... 

 

Votación 021 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

Sometido a votación el proyecto de ley:  APROBADO EN 

SEGUNDA DISCUSIÓN.  103 DIPUTADOS A FAVOR 

DE 103 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco dijo:  “Es ley orgánica, todos 

sabemos que necesita de esa mayoría especial, que en este momento todo parece indicar 

que cuenta.  Voten por favor.  Pero un momentito, yo quiero que me escuchen un 

momentito.  Estamos votando ‘sí’ o ‘no’.  Faltan varios que no han ejercido su derecho al 

voto.  Reitero, tenemos sobre cien aquí… 

 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado en segunda lectura, ahora pasa 

al Poder ejecutivo.  Quiero solicitar de los honorables diputados, aquí tenemos cuatro 

proyectos, no son conflictivos, son simples y sencillos y si nosotros les dedicamos cinco 

minutos, tengo todo el personal revisándolo, los aprobamos, porque perimen, no tenemos 
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mañana. Me decía José Horacio, una cosa muy importante y es que, en una próxima 

reforma constitucional, por si no nos da tiempo a esta camada, los que vengan, una nueva 

legislatura tiene que prolongar la vida de los proyectos, porque nos coloca a nosotros en 

situaciones muy difíciles.  Entonces, a mí me gustaría conocer que ustedes nos den la venia, 

es rápido y lo tengo revisado, si alguien se opone, entonces no lo conocemos, es el proyecto 

Santiago Rodríguez, provincia ecoturística, está en el 8.4.28; el proyecto 8.4.8, monumento 

nacional a la tumba de Eduardo Brito, es ley, solo con que lo aprobemos y no tiene mayores 

inconvenientes; reitero, si alguien se opone, el proyecto 8.4.12, que designa con el nombre 

de doña Rosa Gómez, la estancia infantil de Hato Mayor, eso es una ley; y el 8.4.21 que es 

La Vega ecoturística, el diputado Elías no está aquí, Elías Wessin.  Entonces, esos 

proyectos, lo único que tenemos que hacer es conocerlos y declararlos de urgencia, si 

ustedes no tienen inconvenientes.  Entonces, los proyectos son, someto a votación, rescatar 

la agenda anterior, como todos estamos de acuerdo, de la anterior sesión, porque aquí nada 

más conocimos de la urgencia, no tenemos agenda, y yo soy, puedo brincar rápido, pero 

siempre con el Reglamento en la mano. Entonces, propongo rescatar la agenda de la sesión 

anterior y dejar sobre la mesa todos los puntos, excepto 8.1.12, 8.4.12, 8.4.8, el 8.4.23, 

lleven el cartón, por favor, 8.4.21… esa es una resolución, lo podemos dejar, el 8.4.23; el 

8.4.21, solamente son cuatro. Entonces, 8.1.12, 8.4.12, 8.4.23 y 8.4.21, no, perdón, 

8.4.28… 

 

A viva voz… 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, vamos a repetirlo, por favor.  8.1.12, 

vamos a ver, ¿quién me lleva?, 8.1.12, okey; 8.4.12, no, ese no, el 8.4.12 no, perdón, 8.4.12 

no, ya.  8.4.8, gracias a Dios que Olfanny está aquí ayudándome, 8.4.8 aquí está, ya van 

dos.  8.4.23, no, el 23 no es tampoco, ya, el 8.4.23 no es; 8.4.21, ese sí, 8.4.21, La Vega 

ecoturística y el 8.4.28, ya lo tenemos.  Vuelvo, para los que llevan anotaciones, propongo 

al Pleno retomar la agenda anterior y conocer el 8.4.12, que de ahí tenemos que hacer una 

reconsideración también; el 8.4.8, el 8.4.21 y el 8.4.28, ahí están, ¿de acuerdo?... 

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No…, 8.1.12, tiene razón, doña Lulú.  

8.4.8, 8.4.21 y 8.4.28.  Someto a votación rescatar la agenda anterior, para conocer esos 

puntos.  Los que estén de acuerdo pulsen ‘sí’ y los que no estén de acuerdo pulsen ‘no’, 

porque perimen, si los dejamos se mueren, después de un gran esfuerzo”. 

 

Votación 022 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

El diputado presidente propuso y sometió a votación retomar 

el orden del día de la sesión ordinaria 52, para conocer los 

puntos 8.1.12 (Número de iniciativa 09841-2020-2024-CD), 

8.4.5, 8.4.18 y 8.4.25, resultó:  VOTACIÓN NO VÁLIDA.  

95 VOTOS EMITIDOS. 
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Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Burgos tiene unas 

palabritas de treinta segundos de el de La Vega.  Como dijo alguien, aquí tenemos que 

favorecer las comunidades.  Está congelado el sistema.  Okey.  Sistema, no te congeles 

ahora.  Si lo hacemos, esto es cinco minutos o algo menos.  Solimán está votando donde 

Shoraya Suárez.  Es que si no votan.  Aquí tenemos cien presentes”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Lo someto de nuevo… 

 

A viva voz… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Uno fue que faltó y tenemos cien.  Llegó 

Máximo también.  Bien.  Señores, vamos a ver si salvamos la vida de estos proyectos.  

Someto a votación, de nuevo, tomar la agenda de la sesión anterior, dejar sobre la mesa 

todos los puntos y solo conocer el 8.1.12, 8.4.8, 8.4.21 y 8.4.28.  Los que estén de acuerdo 

pulsen ‘sí’ y si no están de acuerdo pulsen ‘no’, por favor”. 

 

Votación 023 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

El diputado presidente propuso y sometió a votación, por 

segunda vez, retomar el orden del día de la sesión ordinaria 

52, para conocer los puntos 8.1.12 (Número de iniciativa 

09841-2020-2024-CD), 8.4.5, 8.4.18 y 8.4.25, resultó:  

APROBADO.  97  DIPUTADOS A FAVOR, 1 DIPUTADO 

EN CONTRA DE 98 PRESENTES PARA ESTA 

VOTACIÓN. 
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Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Les solicito a los 

diputados, regálennos cinco minutos sentados en su curul, porque si no, se nos extiende a 

diez.  Estamos votando, ‘sí’ o ‘no’... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Entonces, colegas…  ¡Ah!, 

bueno, perfecto”. 

________________ 

 

8. INICIATIVAS QUE QUEDAREN PENDIENTES DEL ORDEN DEL DÍA 

ANTERIOR; 

 

8.1 INICIATIVAS PARA SER TOMADAS EN CONSIDERACIÓN, 

SIGUIENDO EL ORDEN CRONOLÓGICO DE SU DEPÓSITO EN LA 

UNIDAD DE REGISTRO DE LA SECRETARÍA GENERAL; 

 

PUNTO NO.8.1.1: Proyecto de ley que designa con el nombre de Rosa Gómez de 

Mejía, el edificio que aloja la estancia infantil de la ciudad de Hato Mayor del Rey, 

provincia Hato Mayor. (Proponente(s):  Cristóbal Venerado Antonio Castillo Liriano). 

Iniciado en el Senado el 19/10/2022 y aprobado el 05/07/2023. Depositado en la Cámara 

de Diputados el 18/07/2023. En Orden del Día en la sesión No.51, Ordinaria, del 

25/07/2023. Pendiente Orden del Día anterior en la sesión No.51, Ordinaria, del 

25/07/2023. 

»Número de Iniciativa: 09841-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sometemos la reconsideración para que sea 

liberado de ir a comisión, ya que en la sesión anterior lo remitimos comisión.  Los que 

estén de acuerdo, pulsen ‘sí’, los que nos estén de acuerdo, pulsen ‘no’, para que sea 

liberado de ir a comisión”. 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=184087
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Votación 024 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley fuese liberado del trámite de ir a estudio de 

comisión:  APROBADO.  94  DIPUTADOS A FAVOR, 2 

DIPUTADOS EN CONTRA DE 96 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Estamos 

votando”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Entonces… . 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bueno, tome la palabra”. 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Sí, pero se la estamos dando.  Dele Sonido”. 

 

Diputado Manuel Antonio Díaz Santos:  “Está en contra mía, presidente, Tobías... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Pero Tobías está sentado, Manuel”. 



 
 
 

 

 

DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 53 DEL MIËRCOLES 26 DE JULIO DE 2023 

 

Página 9 de 27 
 

Cámara de Diputados  
  República Dominicana 

Diputado Manuel Antonio Díaz Santos:  “Presidente vayan mis palabras y mis 

observaciones, para muchos diputados, no usted, ni doña Lila, ni un veterano aquí, un icono 

como el amigo Silverio; colegas de todas las bancadas, los nuevos y los que tienen más 

años como yo aquí. En veintiún años que tengo aquí, Horacio, en principio una fiebre, igual 

que muchos de ustedes, resoluciones y resoluciones, para engavetarlas, a los funcionarios. 

Yo nunca me acostumbré a eso, yo iba directamente a donde el Presidente: ‘hace falta esto 

en mi comunidad o en mi provincia y quiero que lo resuelva’, y se resolvía.  Las 

resoluciones de los funcionarios, la mayoría son enemigos de todos nosotros… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Yo no quisiera interrumpirle, pero… 

 

Diputado Manuel Antonio Díaz Santos:  “Presidente, déjame hablar, por favor... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, un momentito... 

 

Diputado Manuel Antonio Díaz Santos:  “Si me permite, porque no creo que me estoy 

excediendo, no he ido al objeto... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “¡Ah!, usted sabe bien lo que yo le voy a 

llamar, qué bueno”. 
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Diputado Manuel Antonio Díaz Santos:  “Voy allá.  Presidente, cuando Lila, o la presidenta 

Alburquerque, aquí se crearon normas que establecían de qué manera podrían funcionar 

aquellas provincias que nosotros solicitábamos, los diputados, que fueran elevadas o que 

fueron llevadas a ser ecoturísticas, con la mejor intención. San Cristóbal, que fue una de 

las primeras, que sometió Tommy Galán, aquí, cuando yo entré, en el 2002… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Mi querido diputado, yo no quisiera 

interrumpirlo, pero es que está fuera de orden... 

 

Diputado Manuel Antonio Díaz Santos:  “No, porque estamos hablando de las provincias 

ecoturísticas y ahí hay dos… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “No, no estamos hablando de las provincias 

ecoturísticas… 

 

Diputado Manuel Antonio Díaz Santos:  “Pero usted acabó de elevar de categoría o llevar 

a la provincia de La Vega, a ecoturística… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Manuel, estamos discutiendo 8.1.12, 

proyecto de ley que designa con el nombre Rosa Gómez, la estancia infantil de Hato 

Mayor… 
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Diputado Manuel Antonio Díaz Santos:  “Ese es ahora, pero yo le pedí la palabra cuando 

comenzaron con el de La Vega… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Todavía no lo hemos conocido diputado… 

 

Diputado Manuel Antonio Díaz Santos:  “Si es posible, para que usted no se sienta mal, 

usted me da la palabra cuando le toque a él la observación… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Claro, es una reserva, es una reserva y este 

Reglamento obliga a que yo le pueda dar la palabra.  Bien.  Entonces, este proyecto dijimos, 

ya lo liberamos de ir a comisión, lo hemos revisado en el Departamento, le dimos una 

revisión, tanto OFITREL, como Secretaría General y leímos toda la parte dispositiva.  En 

esa virtud, someto a votación que también sea liberado de lectura, aquí lo tengo en las 

manos, liberado de lectura el proyecto y también de los debates.  Los que estén de acuerdo 

pulsen ‘sí’ y si no están de acuerdo por favor, pulsen ‘no’, por favor… 

 

Votación 025 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley fuese liberado de los trámites lectura y de 

debates:  VOTACIÓN NO VÁLIDA.  93 VOTOS 

EMITIDOS. 
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Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco dijo:  “Yo sé que estamos un 

poco cansados y a veces nos solemos confundir.  ¿Cuál es que está prendido?  Ruego a los 

señores diputados, por favor, que ejerzan su derecho al voto.  Por favor, varios no han 

votado, varios no han votado.  Yo sé que hay algunos curules…  Alguien me dijo dizque, 

no diga eso, que tienen puntillas, pero es lo que parece.  Varios no han votado, voten por 

favor.  Si no vamos a votar, vamos a dejar esto, con toda honestidad.  ¿Verdad, líder?  Es 

que uno está gastando energía.  Aquí tenemos cien, aquí dentro.  Yo dije, si alguien se 

opone, no lo conocemos, lo dejamos sobre la mesa.  Si alguien se opone lo dejamos sobre 

la mesa… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bueno, lo someto de nuevo, que sea 

liberado de los tramites, de los demás tramites y la declaratoria de la urgencia también.  

Estamos votando ‘sí’ o ‘no’.  Comenzó la votación… 

 

Votación 026 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley fuese liberado de los trámites 

correspondientes, y que su conocimiento fuese declarado de 

urgencia, resultó:  APROBADO.  95  DIPUTADOS A 

FAVOR, 1 DIPUTADO EN CONTRA DE 96 PRESENTES 

PARA ESTA VOTACIÓN. 
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Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco dijo:  “Que estos sistemas 

electrónicos hay que cumplirlos estrictamente.  Estamos votando, solicito a los señores 

diputadas y diputados que ejerzan su derecho al voto.  Rosa Gómez de Mejía, que fue 

Primera Dama de la República, por si alguien no sabe de quién se trata.  Faltan viarios por 

votar.  ¿Dónde está este niño?  Varios no han ejercido su derecho al voto, faltan varios que 

no han votado.  Faltan varios diputados, se termina el tiempo”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Someto a votación el proyecto 

de ley que designa con el nombre de Rosa Gómez de Mejía, el edificio que aloja la estancia 

infantil de la ciudad de Hato Mayor, provincia Hato Mayor.  A votación… 

 

Votación 027 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

Sometido a votación el proyecto de ley:  VOTACIÓN NO 

VÁLIDA.  94 VOTOS EMITIDOS. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco dijo:  “En primera lectura fue 

declarado de urgencia.  Estamos votando ‘sí’ o ‘no’.  Viene del Senado… Voy someter a 

votación que lo dejemos sobre la mesa, para que perima... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Someto de nuevo a votación en primera 

lectura, el proyecto de ley que designa con el nombre de Rosa Gómez de Mejía el edificio 
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que aloja la estancia infantil Hato Mayor del Rey, provincia de Hato Mayor. Comenzó la 

votación”. 

 

Votación 028 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

Sometido a votación, por segunda vez, el proyecto de ley:  

APROBADO EN PRIMERA DISCUSIÓN.  96 

DIPUTADOS A FAVOR DE 96 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Si no se aprueba 

perime y punto. Diputados voten, por favor”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado en primera lectura”.   

 

________________ 

 

PUNTO NO.8.4.5:  Proyecto de ley que declara monumento nacional la tumba del 

insigne barítono puertoplateño Eduardo Brito. (Proponente(s): Jhonny de Jesús Medina 

Santos). Depositado el 28/02/2023. (Ref.05739/07030-2020-2024-CD). En Orden del Día 

en la sesión No.5, Ordinaria, del 15/03/2023. Tomado en Consideración en la sesión No.5, 

Ordinaria, del 15/03/2023. Enviado a la Comisión Permanente de Cultura en la sesión No.5, 

Ordinaria, del 15/03/2023. Plazo vencido el 14/04/2023. Con informe de la Comisión 

Permanente de Cultura recibido el 19/04/2023. En Orden del Día para 1era discusión en la 

sesión No.26, Ordinaria, del 24/05/2023. Pendiente Orden del Día 1era discusión en la 

sesión No.26, Ordinaria, del 24/05/2023. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión 

No.28, Ordinaria, del 30/05/2023. Sobre la mesa para 1era discusión en la sesión No.28, 

Ordinaria, del 30/05/2023. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.29, 

Ordinaria, del 31/05/2023. Sobre la mesa para 1era discusión en la sesión No.29, Ordinaria, 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=175100
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=175100
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del 31/05/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.30, Ordinaria, del 

06/06/2023. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión No.30, Ordinaria, 

del 06/06/2023. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.31, Ordinaria, del 

07/06/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.31, Ordinaria, del 07/06/2023. 

En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.32, Ordinaria, del 13/06/2023. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.32, Ordinaria, del 13/06/2023. En Orden del Día 

para 1era discusión en la sesión No.33, Extraordinaria, del 13/06/2023. Pendiente Orden 

del Día anterior 1era discusión en la sesión No.33, Extraordinaria, del 13/06/2023. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.34, Ordinaria, del 14/06/2023. Pendiente 

Orden del Día anterior 1era discusión en la sesión No.34, Ordinaria, del 14/06/2023. En 

Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.35, Ordinaria, del 15/06/2023. Sobre la 

mesa 1era discusión en la sesión No.35, Ordinaria, del 15/06/2023. En Orden del Día para 

1era discusión en la sesión No.37, Ordinaria, del 27/06/2023. Sobre la mesa 1era discusión 

en la sesión No.37, Ordinaria, del 27/06/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.38, Ordinaria, del 28/06/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.38, 

Ordinaria, del 28/06/2023. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.39, 

Ordinaria, del 04/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.39, Ordinaria, del 

04/07/2023. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 

05/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 05/07/2023. 

En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.41, Ordinaria, del 11/07/2023. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.41, Ordinaria, del 11/07/2023. En Orden del Día 

para 1era. discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 12/07/2023. Sobre la mesa 1era 

discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 12/07/2023. En Orden del Día para 1era 

discusión en la sesión No.44, Ordinaria, del 18/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en 

la sesión No.44, Ordinaria, del 18/07/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la 

sesión No.46, Ordinaria, del 19/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.46, 

Ordinaria, del 19/07/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.49, 

Ordinaria, del 20/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.49, Ordinaria, del 

20/07/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.51, Ordinaria, del 

25/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.51, Ordinaria, del 25/07/2023. 

»Número de Iniciativa: 09245-2020-2024-CD 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Me aclara José Horacio y después 

chequeamos que ese no viene del Senado, ese proyecto es de Jhonny de Jesús Medina y 

tiene informe de la Comisión de Cultura de aquí, pero en virtud de la situación y ya lo 

revisamos también, voy a someter que sea liberado de los trámites y que también sea 

declarado de urgencia. Los que estén de acuerdo pulsen ‘sí’, y los que no estén de acuerdo 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=170816
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pulsen ‘no’, por favor. Liberarlo de los trámites y declararlo de urgencia. Estamos 

votando”. 

 

Votación 029 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

El diputado presidente propuso y sometió a votación el que 

el proyecto de ley fuese liberado de los trámites 

correspondientes; y que su conocimiento fuese declarado de 

urgencia, resultó:  APROBADA.  93  DIPUTADOS A 

FAVOR, 3 DIPUTADOS EN CONTRA DE 96 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Sometemos en primera lectura 

el proyecto de ley que declara Monumento Nacional la tumba del insigne barítono 

puertoplateño Eduardo Brito, con su informe de la Comisión de Cultura.  A votación, en 

primera lectura”. 

 

Votación 030 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

Sometido a votación el proyecto de ley, con su informe:  

APROBADO EN PRIMERA DISCUSIÓN.  96 

DIPUTADOS A FAVOR DE 96 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Señores, les 

ruego a cada quien que atienda su curul. Es tan simple, yo atiendo y ya cada uno la suya… 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado en primera lectura”. 

 

________________ 

 

PUNTO NO. 8.4.18:  Proyecto de ley que declara la provincia La Vega como provincia 

ecoturística. (Proponente(s):  Ramón Rogelio Genao Durán). Iniciado en el Senado el 

07/09/2022 y aprobado el 28/09/2022. Depositado en la Cámara de Diputados el 

13/10/2022. (Ref.06448-2020-2024-CD). En Orden del Día en la sesión No.15, Ordinaria, 

del 18/10/2022. Tomado en Consideración en la sesión No.15, Ordinaria, del 18/10/2022. 

Enviado a la Comisión Permanente de Turismo en la sesión No.15, Ordinaria, del 

18/10/2022. Plazo vencido el 17/11/2022. Con informe de la Comisión Permanente de 

Turismo recibido el 15/06/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.38, 

Ordinaria, del 28/06/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.38, Ordinaria, del 

28/06/2023. En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.39, Ordinaria, del 

04/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.39, Ordinaria, del 04/07/2023. 

En Orden del Día para 1era discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 05/07/2023. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.40, Ordinaria, del 05/07/2023. En Orden del Día 

para 1era discusión en la sesión No.41, Ordinaria, del 11/07/2023. Sobre la mesa 1era 

discusión en la sesión No.41, Ordinaria, del 11/07/2023. En Orden del Día para 1era. 

discusión en la sesión No.43, Ordinaria, del 12/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en 

la sesión No.43, Ordinaria, del 12/07/2023. En Orden del Día para 1era discusión en la 

sesión No.44, Ordinaria, del 18/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.44, 

Ordinaria, del 18/07/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.46, 

Ordinaria, del 19/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.46, Ordinaria, del 

19/07/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.49, Ordinaria, del 

20/07/2023. Sobre la mesa 1era discusión en la sesión No.49, Ordinaria, del 20/07/2023. 

En Orden del Día para 1era. discusión en la sesión No.51, Ordinaria, del 25/07/2023. Sobre 

la mesa 1era discusión en la sesión No.51, Ordinaria, del 25/07/2023. 

»Número de Iniciativa: 08997-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Antes de someter los procedimientos, 

acordamos con Burgos de que le íbamos a dar un breve turno, brevísimo”. 

 

 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=181274
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=181274
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Diputado Agustín Burgos Tejada:  “Miren, señores, yo quiero pedir el voto positivo para 

este proyecto.  Este proyecto de La Vega ecoturística inició en el 2012 con el senador, en 

ese momento, que lo introdujo. Luego, nosotros le dimos seguimiento, no obstante, por 

alguna técnica y algunas dificultades legislativas, propias de la democracia y de convivir 

entre ambas Cámaras Legislativas, el proyecto llega ahora y estamos, ya, en el ocaso, 

prácticamente, de la legislatura. El origen del proyecto debe quedar por debajo de lo que 

es el interés de que La Vega sea declarada ecoturística, por las condiciones que en la sesión 

pasada yo me refería sobre nuestra importante y amada provincia de La Vega.  Por eso, 

entendemos que el objetivo ulterior de lograr que La Vega sea declarada ecoturística, está 

por encima de la génesis del proyecto y de dónde vino; como este es un Congreso bicameral 

y somos alas de un mismo pájaro, lo importante es que convivamos, y legisladores de la 

misma provincia, como es el caso del senador de la provincia de La Vega, igual que los 

diputados que hacemos vida en ambas circunscripciones, debemos unificarnos en un 

mismo criterio. Y les repito, lo más importante para La Vega es que sea elevada y sea 

declarada ecoturística por encima del origen que hizo posible este proyecto.  Así que, lo 

que quiero es pedirle el apoyo a cada uno de ustedes, para que hoy La Vega, que es una de 

las provincias que debe y debió ser declarada antes en esta condición, por sus características 

naturales, sea declarada ecoturística.  Así que, les agradezco el voto oportuno y que el 

mallete del presidente no tenga que sonar más de una vez para que este logro sea alcanzado 

en el día de hoy”. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Bien.  Manuel, un momentito, eso va ahora.  

Voy a someter el procedimiento de que sea liberado de los trámites, tengo que hacerlo así, 

Manuel, porque es el Reglamento te dije, liberarlo de los trámites y declararlo de urgencia.  

Los que estén de acuerdo pulsen ‘sí’ y los que no estén de acuerdo pulsen ‘no’, por favor”. 

 

Votación 031 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley y el informe fuesen liberados de los trámites 

correspondientes; y que su conocimiento fuese declarado de 

urgencia, resultó:  VOTACIÓN NO VÁLIDA.  95 VOTOS 

EMITIDOS. 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “El cuórum está 

frágil.  El proyecto y el informe, que había ido a comisión, lo estamos liberando de los 

trámites.  Lamentablemente, Burgos no quería que yo lo sonara varias veces, pero si no 

votan…. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Votación no válida.  Faltó un voto.  Bien.  

Lo someto de nuevo. el procedimiento.  Liberarlo de los trámites, por favor, colegas, un 

momentito…  Sí, no…  Colegas, no, yo quiero hacer un llamadito que talvez nos ayuda a 

economizarnos dos o tres minutos.  Colegas, colegas, por favor, sí, por favor.  Déjenme 

hacerles una pregunta, miren, aquí somos, me reportan, noventa y ocho, vamos a hacer esto 

y si ustedes no quieren, con toda honestidad, aún en el camino que vamos, lo dejamos, pero 
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no puede ser que porque yo digo:  ‘¡Ah!, no, yo me voy a parar’.  Entonces, vamos a 

sentarnos y cada quien haga su cosa, que, óyeme, somos muchos, yo no sé si notan la voz… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Exacto, por favor, quiero que ustedes 

sepan, también, por si se nos olvida, que todo el país está observando esta sesión, porque 

yo sé que se me olvida… 

 

A viva voz... 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Exacto.  Entonces, el país está pendiente 

de la sesión.  Bien, ¿podemos?  Someto de nuevo a votación, segunda votación, para que 

sea liberado de los trámites, el proyecto y el informe que ha rendido la comisión.  A 

votación, lo hemos revisado…  Y la urgencia, también la urgencia.  Lo ha revisado todo el 

equipo técnico y OFITREL.  A votación”. 

 

Votación 032 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

El diputado presidente propuso y sometió a votación, por 

segunda vez, que el proyecto de ley fuese liberado de los 

trámites correspondientes; y que su conocimiento fuese 

declarado de urgencia, resultó:  APROBADA.  94  

DIPUTADOS A FAVOR, 2 DIPUTADOS EN CONTRA 

DE 96 PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 
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Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Voten, por favor.  Son proyectos, para cada 

provincia, importante”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Manuel Díaz, ahora.  Por favor, 

señores”. 

 

Diputado Manuel Antonio Díaz Santos:  “Quiero que, por favor, me escuchen. Gracias, 

presidente, por darme la oportunidad.  No hay sonido, presidente, sigue Tobías 

boicoteando.  Oigan, diputados y diputadas, Burgos, no estoy en contra de su iniciativa, ni 

tampoco de los que han sometido como proyecto de ley o resolución, que su provincia sea 

elevada o llevada a pertenecer a una provincia ecoturística. ¿Pero para qué?, ¿y por qué?, 

le digo a usted y a los nuevos, y a los que también tienen más tiempo aquí, Napoleón, usted 

tiene la luz encendida ahí.  Nagua, ¡bien!, ¡ecoturística!, pero se probó y se aprobó, que yo 

recuerde, un reglamento, para poder formular lo que era esa resolución, o esa elevación, o 

esa categoría de provincia ecoturística.  Ahora, dígame a ver, usted de Azua, ¿qué han 

hecho en Azua?, ¿qué han hecho en San Cristóbal?, entonces no nos pongamos de 

mojiganga, excúsenme la expresión, eso no es más que ruido. Agustín, eso no es más que 

ruido, señor Genao, de nosotros ponernos y exponernos, ‘¡ah!, que el senador será el 

presidente de ese comité’, ‘que los diputados y que los síndicos y qué demás autoridades’, 

pero yo no los he visto, a ninguno, todavía, ejercer la función y ni los he visto en el 

Ministerio de Obras Públicas, ni de Turismo, ni de la Presidencia, ni de ls Secretaría 
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Administrativa, ni de ninguna institución que tenga que ver y que velar por el desarrollo de 

esa provincia, cuando es elevado o llevada a que sea ecoturística.  San Cristóbal, tenemos 

muchas playas, muchos ríos, muchos balnearios, a diez minutos, un clima similar al de 

Constanza, que está en la ladera de Cambita, ahí donde le dicen La Colonia… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Diputado, al objeto”. 

 

Diputado Manuel Antonio Díaz Santos:  “Entonces, yo le pregunto a usted, presidente, que 

bien, usted está haciendo su trabajo y nosotros también, pero nosotros mismos tenemos que 

exigir, entonces, al Gobierno Central, que pongan en marcha lo que fue el Reglamento para 

nosotros elevar de categoría o elevar una provincia ecoturística para que funcione. Tiene 

que tener un presupuesto, tiene que tener un personal administrativo, es como cuando te 

han creado un Tribunal de Primera Instancia en un municipio, que eso acoge con la 

Suprema Corte de Justicia una serie de trámites que cualquiera no quisiera meterse.  Y eso 

mismo pasa cuando se eleva de categoría o se eleva a que sea algo turística.  Señores, no 

perdamos el tiempo en eso, que tenemos veinte años en eso y ninguno ha hecho nada.  

Muchas gracias”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  Esa es la democracia, no estamos 

para rebatir al honorable diputado, pero este país, de los últimos treinta años a aquí es otro.  

Someto a votación, en primera lectura, ha sido declarado de urgencia, el proyecto de ley 
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que declara a La Vega como provincia ecoturística.  Los que estén de acuerdo, pulse en ‘sí’ 

y si no están de acuerdo, les rogamos que tengan la bondad de expresarse pulsando ‘no’, 

por favor.  A votación ‘sí’ o ‘no’, con su informe favorable. 

 

Votación 033 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

Sometido a votación el proyecto de ley, con su informe:  

APROBADO EN PRIMERA DISCUSIÓN.  96 

DIPUTADOS A FAVOR DE 96 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco dijo:  Estamos votando ‘sí’ o 

‘no’.  Honorables diputados exprésense con su voto ‘si’ o ‘no’.  Voten, por favor.  Faltan 

dos diputados que no han votado.  Falta uno.  Falta un diputado que no ha votado… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado en primera lectura”.  

  

________________ 

 

PUNTO NO.8.4.25:  Proyecto de ley que declara a la provincia Santiago Rodríguez 

provincia ecoturística. (Proponente(s):  Casimiro Antonio Marte Familia). Iniciado en el 

Senado el 14/02/2023 y aprobado el 15/03/2023. Depositado en la Cámara de Diputados el 

28/03/2023. (Ref.06356/06073/05193-2020-2024-CD). En Orden del Día en la sesión 

No.13, Ordinaria, del 30/03/2023. Tomado en Consideración en la sesión No.13, Ordinaria, 

del 30/03/2023. Enviado a la Comisión Permanente de Turismo en la sesión No.13, 

Ordinaria, del 30/03/2023. Plazo vencido el 29/04/2023. Con informe de la Comisión 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=181500
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Permanente de Turismo recibido el 29/06/2023. En Orden del Día para 1era. discusión en 

la sesión No.51, Ordinaria, del 25/07/2023. Pendiente Orden del Día anterior 1era discusión 

en la sesión No.51, Ordinaria, del 25/07/2023. 

»Número de Iniciativa: 09395-2020-2024-CD 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Este proyecto viene del Senado, también 

se convierte en ley, se convertiría en ley si lo probamos en el día de hoy.  Nosotros 

sometemos a votación, fue a comisión y tiene también informe favorable, por lo que voy a 

solicitar que tanto el proyecto como el informe sean liberadod de los trámites.  Los que 

estén de acuerdo pulsen ‘sí’ y si no están de acuerdo, pulsen ‘no’, por favor.  A votación… 

 

Votación 034 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

El diputado presidente propuso y sometió a votación que el 

proyecto de ley y el informe fuesen liberados de los trámites 

correspondientes; y que su conocimiento fuese declarado de 

urgencia, resultó:  APROBADA.  93  DIPUTADOS A 

FAVOR, 3 DIPUTADOS EN CONTRA DE 96 

PRESENTES PARA ESTA VOTACIÓN. 

 

 

Mientras se votaba el diputado presidente Alfredo Pacheco dijo:  “Este no es el país de los 

últimos cuarenta años, ni de los últimos treinta y si se quiere, aunque favorezca a alguien 

políticamente, ni de los últimos veinte años.  Estamos…  La urgencia, también, la hemos 

sometido conjuntamente. Estamos votando, urgencia y liberar de los demás trámites. Para 

conocerlo de inmediato en primera lectura, el proyecto con su informe, que viene del 

Senado.  Faltan dos diputados que no han votado, falta uno, faltan dos.  Voten por favor, 

https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=181500
https://s-sil.camaradediputados.gob.do:8095/ReportesGenerales/VerDocumento?documentoId=173574
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cuando venga lo de Pedernales me avisan para yo mandar a votar que ‘no’, aquí.  Oh, pero 

ven acá.  No… 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado.  Mucho te gusta que te voten 

por los de Pedernales.  Ya, gracias.  Aprobado.  Entonces sometemos a votación, treinta 

segundos, Nicolás López, treinta segundos colega.  Ahí está, dele sonido, sonido. Nicolás 

López”. 

 

Diputado Nicolás Tolentino López Mercado:  “Les voy a pedir, de una manera muy 

especial a Manuel, que vote positivo en este proyecto de ley, porque este un proyecto de 

ley que beneficia de una manera muy especial a la provincia Santiago Rodríguez.  Me 

gustaría leer algo, nada más leerlo, puesto que veo que hay mucha premura, pero quiero 

que, con la declaratoria de la provincia de ecoturística, lograríamos frenar la fuga de 

talentos, de tantos jóvenes que han optado por prepararse académicamente, brindándoles 

así la oportunidad de crecer en su propio territorio.  Que desde hace varios años han optado 

por hacer turismo interno, que ha generado un sinnúmero de empleos para la familia 

santiagorodriguense. En nuestra provincia existen proyectos ecoturísticos, agropecuarios, 

agroindustriales, artesanales y generadores de recursos energéticos, como son el proyecto 

del aguacate, el proyecto de derivados de la leche, industria del casabe de Monción, taller 

de ebanistería, La Meseta, Cacique entre otras, y la hidroeléctrica de Monción. Por esto y 

muchas cosas más, señor presidente, de tantas bondades que tiene nuestra provincia, puedo 



 
 
 

 

 

DEPARTAMENTO DE ELABORACIÓN DE ACTAS DE SESIONES  

UNIDAD DE TRANSCRIPCIONES DE SESIONES DEL PLENO 

DEBATES DE LA SESIÓN 53 DEL MIËRCOLES 26 DE JULIO DE 2023 

 

Página 26 de 27 
 

Cámara de Diputados  
  República Dominicana 

destacar el más importante sistema montañoso que tiene el país, la Cordillera Central y su 

altiplano norte, conocido como la Sierra del Agua, con su altiplano, área protegida, que la 

llaman la madre de la tierra, la madre del agua.  Por tanto, yo le pido, señor presidente, la 

declaratoria de urgencia de este tema de la ley, para que se pueda conocer en el día de hoy, 

en dos lecturas consecutivas y darle, así, la ley que le toca a nuestra provincia Santiago 

Rodríguez”.   

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Gracias.  Ya fue declarado de urgencia, 

ahora, someto a votación, en primera lectura, colegas a sus curules, por favor, el proyecto 

de ley que declara la provincia Santiago Rodríguez como provincia ecoturística. Viene del 

Senado, espérate vamos a las curules ahí, con su informe, porque Manuel fue crítico, pero 

está votando. A votación. Estoy acechando a uno de Pedernales, ya votó, ahora está 

votando. Estamos votando... 

 

Votación 035 
(Se continúa la numeración del archivo de votación iniciado en la 

sesión ordinaria No. 52 de este día.) 

Sometido a votación el proyecto de ley, con su informe:  

APROBADO EN PRIMERA DISCUSIÓN.  96 

DIPUTADOS A FAVOR DE 96 PRESENTES PARA 

ESTA VOTACIÓN. 

 

 

Mientras se votaba, el diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria dijo:  “Doctora, dígale 

a estos muchachos a qué hora nosotros terminábamos los días de cierre, dígale. Faltan dos 
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que no han votado, solo faltan dos que no han votado. Solimán está votando desde la curul 

de la diputada Shoraya Suárez”. 

 

Diputado presidente Alfredo Pacheco Osoria:  “Aprobado en primera lectura.  Entonces, 

ahora, cerramos la sesión y les convocamos para, de inmediato, conocer, en extraordinaria, 

los proyectos que fueron declarados, previamente, de urgencia”. 

 

CIERRE DE SESIÓN 

 


